
 

 

 Tagesordnung  
Der Herbstvollversammlung des Evangelischen Jugendwerks Rosenheim  

 

Ort: Jugendhaus Lechner, Aßling  

Datum: 22.10.23  

 

 1.Gesprächsleitung: Neele Dietrich  

 2. Gesprächsleitung: Andra Hinrichsen  

 Protokoll: Michael Beer 

 

Top 1  Begrüßung und spiritueller Impuls  
-Beginn 09:35 Uhr 
-Die Geschichte vom schönsten Herz 

Top 2  Feststellung der Beschlussfähigkeit  
-Rechtzeitige Einladung ist verschickt worden 
-22 Delis anwesend 

Top 3  Genehmigung der Tagesordnung 
-TOP 10 neu eingefügt, später Punkte entsprechend verschoben, 
einstimmig angenommen 
-TO genehmigt, einstimmig 
 
-erneute Änderung der TO in Top 9 durch GO-Antrag: Tauschen von 
TOP 9 und 10, keine Gegenrede  
-neuer TOP 9 Bericht Jugendbegegnung, neuer TOP 10 Bericht LjKo 

Top 4  Genehmigung des letzten Protokolls  
-TOP 3 Anzahl Stimmen überprüfen 
-TOP 6 Fanni ebenfalls in Kammervorstand  
-Uhrzeit anpassen auf 24h Format 
 
-Protokoll unter Voraussetzung der Änderungen angenommen, 
17 dafür,5 Enthaltungen  
 

Top 5 Beschlussvollzugskontrolle  
-Deliplätze Regionen, GO angepasst 
-Förderung Demokratiekultur, GO angepasst 
-AK Queere Jugend, noch untätig, bei Interesse an Fanni oder Jakob 
Gerling melden  
-EJ Merch, keine Infos zur Sitzung 
-Ersti Café, Kaffee wurde serviert  
-Konvent ab 14, umgesetzt 
-Perioden Produkte, wurden ausgestellt 
-Star Wars Intro, umgesetzt 
-Pausen DJ Passe, Playlist in Abwesenheit von Passe läuft 
-Trinkhelm, vorhanden und auf Barbie‘s Kopf 
-Essen Bio, Regional -> keine richtige Küche 



 

 

-Nachhaltige Anfahrt, wurde vorgestellt, Veranschaulichung im Anhang 
-Gendersensible Sprache, Antrag nicht mehr auffindbar 
-andere Häuser + Zeit, umgesetzt 
-Wahl Feuerkelch, wurde eingesetzt 
 

Top 6 Bericht der DJKa 
-Bericht von Ludwig 
-Konfi-Karten, FSJ-Stelle für Region Mitte, Bestätigung der 
Dienstordnung, Teilnahme Dekanatssynode 
-Podiumsdebatte zur Landtagswahl 
-AK Kinderzeltlager mit Lea und Simon, 10. Oder 12. November, bei 
Interesse bei Lea oder Simon melden 
-Verabschiedung von Fanni, Fine, Luise, Neele, Simon und Toni 
-Klausur am 17. -19.11.23 
 

Top 7 Bericht der Dekanatsjugendstelle 
-Bericht von Max  
-Neue FSJ-Stelle besetzt von Antonia 
-Freizeiten im Jahr 2023: Segelfreizeit, Radltour, Teamcamp, 
Kinderzeltlager, Tanzania, Surfcamp, Bergwochenende, Mentorenkurs 
 

Top 8 LK-Bericht  
Bericht Tara + Ressourcen Rechner 
-Klausur im Gemeindehaus Raubling 
-OrgaNacht im Jugendwerk 
-neue Pullis 
-Ressourcen Rechner: 70h Arbeitszeit (6720€ in Mindestlohn),ca 15h 
Autofahrt mit 95.34€ Benzinpreis, 20,5h mit Öffis unterwegs und 15 
Minuten mit Fahrrad,  71kWh an Strom verbraucht, 30.2 KG CO2 

generiert 

Top 9  Bericht Jugendbegegnung 
-GO – Antrag für Energizer, mit Gegenrede, abgelehnt 
-Bericht von Neele 
-Ausführlicher Bericht über die Jugendbegegnung in Tanzania 
 

TOP 10 Bericht LJKo 
-Bericht von Alex 
-Thema 2023: Doch Stadt statt Dorf, Jugendarbeit in städtischen und 
ländlichen Räumen 
-> Anträge können an die Stiftung gestellt werden, für Finanzierung von 
Jugendarbeit 
-Nachwahlen für Kammer, LK Neuwahlen, AKIE (2 Plätze), EJ Sport (2 
Plätze) 
Angenommene Beschlüsse: 
-GO Änderung: Quotiertes Wählen 
-Haushaltsplan 
-Förderung der Jugendarbeit mit dem Hintergrund der    steigenden 
Lebenshaltungskosten 
-kostenlose Menstruationsprodukte 



 

 

-Praxisorientierte pädagogische Weiterbildung für Pfarer:innen 
-Klima- und jugendgerechte Mobilität 
-Wohnraum für junge Menschen 
-Einsetzen einer Ad-Hoc Arbeitsgruppe “Unquotiertes Wählen” 
-Leitfaden zur Bekämpfung von Antisemitismus in der evangelischen 
Jugendarbeit 
 
Genauere Infos können auf der Website verfügbar: 
https://www.ejb.de/termine/landesjugendkonvent/ 

Top 11 Wahlen in die Dekanatsjugendkammer für 2 Jahre (3 Plätze) 
Stimmenverteilung: 
Felix Rath 14 
Felix Wiederer 21 
Fanni 5 
Valentin 7 
Tabea 14 
-22 gültige Stimmen 
Damit sind Felix Rath, Felix Wiederer und Tabea Kuhns gewählt 

Top 12 Wahlen in die Dekanatsjugendkammer für 2 Jahre als Nachrückende:r 
Stimmenverteilung: 
Valentin 7 
Fanni 13 
2 Enthaltungen 
-22 Stimmzettel abgegeben 
Damit ist Franziska Treiber als Nachrückende gewählt. 

Top 13 Wahl des/der Delegierten für den LJKo  
Stimmenverteilung: 
Alex 22 
Fanni 0 
-22 Stimmzettel abgegeben 
Damit ist Alexandra Voigt gewählt 
Mittagspause 12:30 Uhr bis 13:40 Uhr  

Top 14 Wahl der Delegierten für die KiKK (4 Plätze) 
Stimmverteilung 
Elias 18 
Cordula 7 
Timo 3 
Fanni 19 
Neele18 
Andra 22 
-22 Stimmzettel abgegeben 
Damit sind für die KiKK 2024 gewählt: Elias Wirth, Franziska Treiber, 
Neele Dietrich, Andra Hinrichsen  
 

Top 15  AK kleine Aktionen  
-erste Idee Weihnachtsfeier 
-Elias Wirth als Ansprechpartner für AK 
-Interesse von Clara Svea 
Ab 14:22 21 Stimmberechtigte Personen 



 

 

Top 16  Initiativanträge  
Bezuschussung der Gäste des LjKo: 
-hohe kosten für Gäste (ca. 130-150 €) 
-Chance für Gäste ermöglichen, auf LjKo mitzufahren 
-Eigenanteil + Bezuschussung  
 Fortbildungsbudget kann hierfür genutzt werden, bei Bedarf bei 

der Kammer melden 
Abstimmung: -> einstimmig angenommen 
Aktualisierung der Alkoholrichtlinien: 
-Möglichkeit zur Evaluierung der Richtlinien soll auf dem nächsten 
Konvent gegeben werden, neue & jüngere TN mit einbeziehen ein die 
selbst erstellten Richtlinien 
-Richtlinien der EJB beachten 
->Abänderung Antragstext, um LK mehr Freiraum zu geben in Bezug auf 
zukünftige Konventsthemen 
Abstimmung: 1 Stimme nicht anwesend -> 11 dafür, 1 dagegen, 8 
Enthaltungen, Antrag angenommen 
 
Nutzbäume Pflanzen 
-Konvente mit Bäumen pflanzen abschließen, mit Früchten der Bäume 
weitere Aktionen fördern 
-Umsetzung schwierig, eventuell auf kleinere Ebene starten, Platz für 
Bäume nicht immer gegeben 
-Andere Möglichkeiten nutzen, um etwas für die Umwelt zu tun 
Abstimmung: 0 dafür, 18 dagegen 
 
Ressourcen: 
-Spenden an Waldemarie, übernehmen das Pflanzen der Bäume in 
Deutschland 
-Backgroundcheck der Website, prüfen auf Greenwashing 
-Frage woher Geld genommen wird, muss geklärt werden 
-Kaufen nicht zielführend, lieber selbst Aktionen planen und durchführen 
z.B. Müll sammeln 
-Fokus lieber auf Gemeinschaftsebene legen 
-Idee: Preiserhöhung für Anreisende mit Auto, Extra Geld in einen Pool     
geben und diesen für Spenden zu verwenden 
-Schwierigkeit bei Übernahme, wenn Kosten durch Gemeinden 
übernommen werden; unfair gegenüber Personen, die keine Anbindung 
an Öffis haben; -> auf freiwillige Spenden umstellen 
-> Antrag zurückgenommen 
Erstellung und Nutzung einer offiziellen Signal-Gruppe zur 
Kommunikation der ehrenamtlichen Jugendleiter:innen 
-Admins an MAK-Vorstände vergeben, 
-Idee: Einladungslink über Anmeldungen/QR-Codes bei Veranstaltungen 
zu verteilen,  
Abstimmung: 18 dafür, 3 Stimmen abwesend, Andra kümmert sich um 
die Gruppe  
 
Wahl von Küchenteams 
-Küchenteams für kommende Veranstaltungen am Konvent wählen 
-Wahlliste sorgt auch für mehr Bewusstsein für Küchenteam 



 

 

-Problem nicht bei Verbindlichkeit, sondern Mangel an Personen für 
Küchen 
-Küchen Konvent als Themenvorschlag für nächste Konvente 
-Extrembeispiel: Bei Ausfall der Küche müsste Sondersitzung einberufen 
werden 
Antrag zurückgezogen, 
neu euer Antrag: 
Küchenteams 
Abstimmung:19 dafür, 1 Enthaltung, Antrag angenommen 
 
Ab hier nur noch 20 Stimmberechtigte Delis 
 
Beschlussvollzugskontrolle straff, stramm und knusprig 
-Wiederholende Beschlüsse über Aushang klären 
-> Zeitersparnis in Sitzungen 
 
Abstimmung: 20 dafür, Antrag angenommen 
 
Nutzung gendergerechter Sprache im Dekanat 
Abstimmung: 19 dafür, Enthaltung 1, Antrag angenommen 
 Wird nochmal in die Kammer mitgenommen 

 

Top 17 WATSn 
-Kieslix verlässt EJ Bap als HA  
-EJ Bap hat einen Billard Tisch angeboten bekommen, bitte bei Saphira melden 
Ende Sitzung am 22.10.23 15:53 Uhr. 

  


